



La presidenta de México afirma que enviar a miembros de cárteles a Estados Unidos fue una «decisión soberana»



President Trump looks on as Mexican President Claudia Sheinbaum speaks on stage at the draw for the 2026 soccer World Cup at the Kennedy Center in Washington, Dec. 5, 2025. (Mandel Ngan / Associated Press)

By Megan Janetsky
Jan. 21, 2026 11:39 AM PT

México envió a 37 miembros de cárteles a Estados Unidos a petición del Departamento de Justicia estadounidense, y la presidenta Claudia Sheinbaum afirmó el miércoles que se trataba de una «decisión soberana» de su Gobierno.

Sheinbaum respondió a las críticas de analistas y opositores que afirmaron que las transferencias del martes fueron el resultado de la creciente presión de Washington. El presidente Trump ha amenazado con tomar medidas militares contra los cárteles.

Sheinbaum afirmó que, aunque las transferencias se realizaron a petición del Gobierno estadounidense, la decisión fue tomada por el Consejo de Seguridad Nacional tras analizar lo que era «conveniente para México» y en términos de su «seguridad nacional».

«México está por encima de todo, incluso si piden lo que tengan que pedir. Es una decisión soberana», afirmó en su rueda de prensa matutina habitual.

Sheinbaum, que ha sido elogiada por su gestión sensata de las relaciones con Trump, se ha visto obligada a mantener un delicado equilibrio entre hacer concesiones a la Administración Trump y proyectar fuerza tanto a nivel nacional como internacional.



Los observadores afirman que el Gobierno mexicano ha utilizado las transferencias como una especie de válvula de escape para contrarrestar las exigencias de Trump y demostrar que las autoridades están tomando medidas enérgicas contra los grupos criminales. La tensión no ha hecho más que aumentar desde que Estados Unidos llevó a cabo una operación militar en Venezuela para capturar al entonces presidente Nicolás Maduro y juzgarlo en Estados Unidos, en un uso extraordinario de la fuerza que puso en alerta a los líderes de toda América Latina.

Los enviados a Estados Unidos el martes eran presuntos miembros del poderoso Cártel Jalisco Nueva Generación, conocido por sus siglas CJNG, y del Cártel de Sinaloa, que Washington ha designado como organizaciones terroristas, así como de otros grupos. Es la tercera transferencia de capos de este tipo en el último año. El Gobierno de México afirmó que ha enviado a un total de 92 personas a Estados Unidos.

La fiscal general de Estados Unidos, Pam Bondi, dijo el miércoles que la transferencia era un «logro histórico en la misión de la administración Trump de destruir los cárteles».

El Departamento de Justicia de Estados Unidos dijo que la medida era un «paso importante» del Gobierno mexicano y que la colaboración redundaba en el interés común de ambos países.

[Mexico's president says it was 'sovereign decision' to send cartel members to U.S. - Los Angeles Times](#)